



General Cristian Mansilla Varas,  
 Jefe Zona COP

## El legado de O'Higgins a 247 años de su natalicio

Un 20 de agosto de 1778, en Chillán Viejo, nació Bernardo O'Higgins Riquelme, considerado el Padre de la Patria. Se conmemoran 247 años del natalicio del militar, gobernante, héroe y líder cuyo legado más importante es llevar a cabo la Independencia de Chile.

Un hombre con carácter, de un compromiso inquebrantable, una visión de futuro y un sacrificio personal, que cimentó las bases de Chile como nación soberana. Su patriotismo, amor por la libertad y entrega por el bien común, trascienden en la historia y han inspirado a generaciones de hombres y mujeres a servir a su país en Carabineros de Chile.

Por todo lo que nos entregó O'Higgins en su incesante búsqueda por la independencia, en el día de su natalicio es necesario resaltar y enaltecer no solo al militar que luchó con coraje y convicción contra la corona española, sino que también, al estratega que generó las alianzas y acuerdos necesarios para convertir a Chile en una república independiente.

La visión y liderazgo del prócer fue tal, que incluso en la derrota como ocurrió en la Batalla de Rancagua en 1814, nos dejó valiosas lecciones como el liderar con el ejemplo; hacernos fuertes en la adversidad; adoptar decisiones en momentos de crisis; fortalecernos en la unidad y entender que la derrota no es un fracaso o un error sino una oportunidad para aprender; corregir y lograr la victoria.

Así como O'Higgins, los Carabineros de la Zona Control Orden Público (COP) a diario enfrentan desafíos y situaciones de alto riesgo con fortaleza, valentía y sacrificio, para lo cual, una adecuada preparación, la correcta toma de decisiones y una convicción y moral en alto, es fundamental.

De manera estratégica, aplicamos el análisis, distintas metodologías y herra-

mientas en nuestras operaciones. No trabajamos de manera aislada. Así como el Padre de la Patria buscó alianzas estratégicas para enfrentar al poderío español, es importante destacar, la colaboración mutua y permanente entre Carabineros de Chile con la Armada y el Ejército, Pdi y Gendarmería, entre otras instituciones, con las cuales compartimos la importante misión de entregar la seguridad, paz y tranquilidad que los ciudadanos desean y merecen en la macrozona sur del país.

Una labor coordinada que rinde sus frutos, disminuyendo los hechos asociados a la denominada violencia rural, así como también, el éxito de numerosas operaciones policiales en zonas de alto riesgo. Situaciones que para nada nos dejan conformes y que nos invitan a estar alertas, concentrados y a seguir trabajando.

Sabemos que no basta la fuerza sin inteligencia, O'Higgins nos legó la importancia de la disciplina y la educación, fundando la Escuela Militar en 1817 siendo Director Supremo de Chile. Tengo la convicción de que una formación de excelencia y robusta, es fundamental y sinónimo de seguridad para nuestros Carabineros. Nuestras Escuelas de Formación y Sección Docencia de la Prefectura COP Araucanía, entregan una amplia batería de conocimientos teóricos y prácticos a nuestro personal e incluso a integrantes de las Fuerzas Armadas, compartiendo el saber para favorecer su preparación, profesionalismo y un servicio más eficiente y eficaz para la ciudadanía.

Por todo lo antes descrito, Bernardo O'Higgins Riquelme no es un héroe del pasado, su legado está presente en cada gesto de soberanía, lealtad a la Patria y respeto a nuestros emblemas; en la vocación de servicio público y sacrificio de cada hombre y mujer Carabineero; en el amor por la justicia y la responsabilidad ética y moral de nuestros actos. Su ejemplo, siempre será un referente para los líderes de nuestro país y seguirá guiando el andar de quienes eligieron rendir su vida si es necesario para cuidar y proteger a quienes más lo necesitan.